



## Le Sarmant

*Pour tisser des liens entre nous*

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart  
et Montignies-sur-Sambre*

[www.upcharleroi.be](http://www.upcharleroi.be)

### Prêts pour un changement !

Les lectures de ce dimanche multiplient et répètent des comparaisons nous invitant à un changement, à un passage : des larmes à la joie, de la tristesse à la gloire... De quel changement s'agit-il et par quels moyens y parvenir ? Changement de costume ? De regard ? De situation ? Changement de cap ? Oui, changer de costume, quitter « la robe de tristesse » (Ba 5, 1), on peut commencer par là. Les larmes, comme les rires, sont contagieuses. Soignons donc notre apparence, plus avenante elle permettra de meilleurs contacts. Mais comment ne pas en rester à quelque chose de superficiel ? Changeons de regard sur la situation : ne pas voir uniquement ce qui va mal, entrevoir ce qui est en train de changer. « Progresser de plus en plus dans la pleine connaissance et en toute clairvoyance pour discerner ce qui est important » écrit Paul (Ph 1, 9-10). Car c'est bien un changement de situation qui nous est

### Lectures du 2<sup>e</sup> dimanche de l'Avent (C)

- Livre du prophète Baruc (5, 1-9)
- Psaume 125
- Lettre aux Philippiens (1, 4-6.8-11)
- Évangile selon saint Luc (3, 1-6)  
« Tout être vivant verra le salut de Dieu »

annoncé. Préparons-nous à accueillir quelque chose, quelqu'un, de nouveau, d'inattendu. Pour cela, il nous faudra, bien souvent, changer de cap, modifier nos parcours habituels, abaisser les montagnes et combler les vallées (cf. 1<sup>ère</sup> lecture, évangile...). Et si nous allions jusqu'à penser que c'est de la tristesse que peut naître la joie ? N'est-ce pas parce qu'il a semé dans les larmes que le semeur peut espérer moissonner en chantant ? (Ps 125)

D'autres passages de la Parole nous le laissent deviner et peuvent nous entraîner jusque-là : « La jeune fille se réjouit, elle danse ; jeunes gens, vieilles gens, tous ensemble ! Je change leur deuil en joie, les réjouis, les console après la peine » (Jr 31, 13) ... « Tu as changé mon deuil en une danse, mes habits funèbres en parure de joie » (Ps 29, 12).

Jean Joncheray,  
prêtre du diocèse d'Angers

### Présences

Le 114<sup>e</sup> numéro du magazine « Présences » paraît ce dimanche 8 décembre alors que le temps de l'Avent est déjà commencé. Il est intitulé « **Pastorale...** » et vise à faire un lien avec le numéro 112 qui parlait de la nécessité de construire notre Unité pastorale.

Dans son édito « *Au chevet de l'enfant Jésus* », le Père Etienne Nemi fait justement le lien entre le mystère de la crèche et la pastorale. Il s'agit d'accueillir le Christ et de l'annoncer à la manière des bergers.

L'interview du mois est consacrée à la découverte de la communauté des Aumôniers du Travail qui habitent à Charleroi-Nord. Le livre présenté par Francis Caignet est celui de Bernard Pivot : « *...Mais la vie continue* ». Et comme d'habitude les nouvelles des différents clochers, les nombreuses activités de décembre et de janvier. Un numéro à garder précieusement.



# 200

C'est le 8 novembre 2020, qu'est paru le premier numéro du Sarmant. Nous sommes maintenant arrivés au **200<sup>e</sup> numéro !**

Vous êtes plus de 350 à recevoir chaque semaine **le Sarmant** et vous semblez y tenir et l'attendre avec intérêt. Si vous connaissez des personnes qui souhaiteraient le recevoir chaque semaine, n'hésitez pas à communiquer leur email au Secrétariat de l'Unité pastorale : [secretariat@upcharleroi.be](mailto:secretariat@upcharleroi.be).

## Vie et Foi

Samedi **14 décembre 2024** : **Vie et Foi** de 14h30 à 17h30 en l'église St-Pierre, à Montignies-sur-Sambre (Neuville). Renseignements : Sophie Castin-Petit, animatrice en pastorale, responsable de la catéchèse et de l'initiation chrétienne ; 0497 24 12 08

## Messe communes à St-Antoine et la chapelle du Sacré-Cœur

En raison du manque de prêtres, les communautés de St-Antoine et de la chapelle du Sacré-Cœur s'accueillent mutuellement le dimanche à 11h durant le mois de décembre.

- **Dimanche 8 décembre : chapelle du Sacré-Cœur**
- Dimanche 15 décembre : église St-Antoine
- Dimanche 29 décembre : chapelle du Sacré-Cœur

## Soirée Biblique Œcuménique

Thème choisi en 2024-2025 : *Les premières communautés chrétiennes face aux défis ... : Lecture des Actes des Apôtres*

La troisième rencontre aura lieu le **mercredi 11 décembre de 19h30 à 21h au Foyer Culturel Protestant, Grand rue 94 à Charleroi**. Elle sera animée par le **Père Etienne Eric Nemi**, spiritain.



## Solidarités

Au seuil de l'hiver où se chauffer, s'éclairer et cuisiner coûte si cher, il ne reste plus rien à nombre de gens pour manger dignement. L'ASBL « Le resto du cœur de Charleroi » a besoin de votre solidarité et générosité. Des **vivres non périssables** sont récoltées à cet effet dans les différentes églises.

## Collecte pour Vivre Ensemble

Avent 2024 - **La pauvreté nuit gravement à la santé mentale**

La collecte du troisième dimanche de l'Avent (les 14 et 15 décembre) est dédiée à l'Action Vivre Ensemble. Toutes les associations soutenues sont des lieux où chaque personne en situation de pauvreté retrouve des conditions d'une vie digne.



## Noël dans la Ville

Au milieu des activités commerciales, notre Unité pastorale propose à ceux et celles qui le désirent de pouvoir découvrir le mystère de Noël.

- **Dimanche 15 décembre à 12h : concert de Noël en l'église St-Antoine**  
Concert est organisé par les commerçants de Charleroi.

- **Jeudi 19 décembre à 18h30 à la chapelle du Sacré-Cœur : messe et accueil de la flamme de Bethléem.**

- **Samedi 21 décembre, de 16h30 à 18h30, Noël dans la Ville à l'église St-Antoine**

Une équipe se tiendra près du Centre commercial « Rive gauche » et invitera les passants à aller déposer une petite lumière près de la crèche installée à l'église St-Antoine.



- **Du dimanche 15 au dimanche 29 décembre, de 10h à 17h : exposition de crèches à la Basilique St-Christophe.** Dans la Basilique magnifiquement éclairée, chacun est invité à admirer des crèches venues de différents horizons.

## Dans la foi et l'espérance, ont été (ou seront) célébrées les funérailles de



† **Renée SELLIER**, 98 ans, veuve de Raymond Dohy, le vendredi 6 décembre 2024, en l'église du Sacré-Cœur, à Couillet. Elle habitait à Gerpennes.

Le **Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi** est ouvert **le lundi et du mercredi au samedi, de 9h à 12h mais aussi le mercredi de 14h à 16h.**